

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan

Dalam penelitian ini, jenis dan pendekatan yang digunakan adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Penelitian kualitatif ialah penelitian yang digunakan untuk meneliti kondisi atau fenomena yang terjadi secara langsung dimana peneliti menjadi kunci utama berdasarkan pada postpositivisme. Dalam pengambilan sampel ini sumber data yang dilakukan ialah *purposive* dan *snowbal* dengan menggunakan teknik pengumpulan triangulasi, analisis data yang bersifat kualitatif, serta hasil yang di dapatkan ini lebih menekankan makna daripada generalisasi.¹ Dalam penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif, laporan hasil penelitian berisi fakta yang diungkap dilapangan untuk memberikan dukungan terhadap apa yang akan disajikan dalam laporan.²

B. Latar (*Setting*) Penelitian

Dalam penelitian ini, peneliti mengambil tempat pada Kantor Pegadaian Syariah UPS Ronggolawe Kudus. Sedangkan waktu penelitian dilakukan kurang lebih 1 bulan lamanya.

C. Subyek Penelitian

Dalam penelitian ini, subjek penelitian terdiri dari berbagai kelompok, termasuk pimpinan, karyawan, serta beberapa nasabah dan tokoh masyarakat yang memiliki pemahaman yang cukup tentang akad rahn di institusi pegadaian syariah.

D. Sumber Data

1. Data Primer

Data primer ialah data yang digunakan untuk landasan utama suatu penelitian, apakah akan mengambil bentuk tulisan orisinal atau dari karya-karya orisinal.³ Penelitian ini diperoleh melalui dua metode utama, yaitu observasi dan wawancara

¹ Agung and Yuesti Anik, *Metode Penelitian Kuantitatif Dan Kualitatif*.

² Albi Anggito and Johan Setiawan, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Jawa Barat: CV Jejak, 2018).

³ Heni Hasnunidah, *Metodologi Penelitian Pendidikan* (Yogyakarta: Media Akademi, 2017).

dengan berbagai pihak yang terlibat. Sumber data utama berasal dari wawancara yang dilakukan secara tatap muka langsung oleh peneliti dengan informan-informan terkait, termasuk pimpinan, nasabah, dan tokoh masyarakat.

2. Data Sekunder

Dalam konteks penelitian ini, data sekunder diperoleh dari berbagai sumber, termasuk artikel-artikel, karya ilmiah, dan buku-buku yang relevan dengan topik penelitian ini. Data sekunder ialah jenis data yang dapat diakses dari mana saja yang memberikan tambahan sebagai penjas yang kurang dari sumber data primer.⁴

E. Teknik Pengumpulan Data

1. Observasi (*observe*)

Pengumpulan data dalam penelitian ini dilakukan secara sistematis melalui metode pengamatan langsung terhadap objek penelitian yang telah ditetapkan. Proses pengumpulan data ini melibatkan observasi langsung terhadap objek penelitian ke Kantor Pegadaian UPS Ronggolawe Kudus.

2. Wawancara (*interview*)

Peneliti melakukan wawancara dengan berbagai pihak, termasuk pimpinan, nasabah, dan tokoh masyarakat. Wawancara dilakukan secara lisan dengan menggunakan pedoman wawancara yang telah disiapkan sebelumnya, sehingga tanya jawab tersebut bisa terstruktur dan memperoleh jawaban yang diinginkan penulis dari pihak Kantor Pegadaian UPS Ronggolawe Kudus.

3. Dokumentasi

Peneliti mengumpulkan data dengan cara menghimpun dan menganalisis dokumen-dokumen, baik yang berbentuk fisik maupun elektronik. Metode ini melibatkan pencarian data dalam bentuk catatan, buku, majalah, dan sumber-sumber dokumentasi lainnya.. Sesuai dengan kebutuhan pokok peneliti dalam permasalahan yang diteliti.

F. Pengujian Keabsahan Data

Pengujian keabsahan data ialah langkah terakhir dalam melakukan penelitian kualitatif. Hal ini untuk memastikan bahwa

⁴ Johni Dimiyati, *Metodologi Penelitian Pendidikan Dan Aplikasinya Pada Pendidikan Usia Dini* (Jakarta: Kencana, 2013).

hasil analisis data interpretasi dapat dipercaya.⁵ Uji keabsahan yang dilakukan penelitian menggunakan uji kredibilitas data yang merupakan penelitian yang dibuat menggunakan perpanjangan pengamatan, triangulasi data, diskusi dengan teman, meningkatkan ketekunan dalam penelitian, analisis kasus negatif, dan member check. Dalam penelitian ini menggunakan uji keabsahan data dan uji triangulasi data. Triangulasi ialah teknik untuk memeriksa data dari beberapa sumber dengan berbagai metode dan waktu. Terdapat tiga kategori yang ditunjukkan, sebagai berikut:

1. Triangulasi Waktu

Yaitu dapat dilakukan diberbagai waktu dan keadaan, triangulasi dapat dilakukan pada pagi, siang, sore hari, atau dari hari ke hari, bahkan bulan ke bulan berikutnya.

2. Triangulasi Sumber

Yaitu dengan memeriksa data yang telah dikumpulkan dari berbagai sumber. Kemudian data dikumpulkan dan disajikan dalam bentuk tabel matriks, untuk data dari sumber lain hanya perlu diringkas dan mengklarifikasikannya menjadi data yang lebih spesifik.

3. Triangulasi Teknik

Yaitu dengan mengumpulkan berbagai metode pengumpulan data yang berbeda, misal dengan menggunakan dokumentasi serta observasi dan wawancara yang mendalam.⁶

G. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data yang diterapkan adalah proses deskripsi data yang telah dikumpulkan di lapangan, dengan menerapkan metode analisis deskriptif kualitatif. Dalam tahapan analisis data, metode reduksi data digunakan untuk mengelompokkan, merangkum, dan mengatur data hasil wawancara dan observasi sesuai dengan rumusan masalah penelitian. Selanjutnya, dilakukan proses editing untuk memeriksa dan memperbaiki data yang telah diperoleh, sehingga memastikan bahwa data tersebut akurat dan sesuai dengan realitas yang diamati.

Selanjutnya, dari pernyataan umum yang dihasilkan dari analisis data, dilakukan penarikan kesimpulan dengan menggunakan metode deduktif. Dengan pendekatan ini, penelitian dapat menghasilkan temuan yang relevan dan mendalam terkait

⁵ Amir, *Metode Penelitian Kepustakaan*.

⁶ Anis and Kandung, *Panduan Praktis Penelitian Kualitatif*.

dengan masalah yang diteliti. Data yang telah diperoleh akan diproses melalui serangkaian tahapan, di antaranya:

1. *Data Display* (Penyajian Data): Tahapan ini merupakan langkah awal dalam mengolah data. Pada tahap ini, data akan disajikan dalam bentuk naratif dengan uraian singkat yang menjelaskan informasi yang terdapat dalam data.
2. *Data reduction* merupakan pengumpulan data yang lengkap dan akan dipilah dalam satuan konsep tertentu.
3. *Concution drawing*, berupa penegasan kesimpulan dari data-data yang telah di reduksi.

